



加茂川中学校だより2018



京都市立加茂川中学校
平成30年9月21日(金)

第7号 小中一貫

文責：校長 太田勝



小中交流会



9月11日(火)は加茂川中学校区の4小学校の6年生を招いて「小中交流会」を実施しました。授業体験ではパソコンで「自己紹介」をつくったり、英語で「名刺交換」をしたり、遠近法を使って「奥行きのある絵」を描いたりしました。1組ではひらがなカードを使って「しりとり」を楽しんだりしました。

後半は体育館で生徒会の紹介や部活動の紹介を行いました。加茂川中学校の「通学服」の紹介や「かもクン」とのジャンケンゲームや、各部活動が趣向を凝らした内容で小学生をあたたかく迎え入れてくれました。

この取組は、生徒会本部の人たちが中心となって小学生を並べてくれたり、各授業場所への誘導や説明などもしっかりしてくれました。小学生の「目」には優しくて頼もしい中学生の姿が映っていたことと思います。



部活動探検隊



夏休みが終わって一週間後のまだ暑が厳しい中で、第1回目の「部活動探検隊（小学生による部活動体験）」が実施されました。小中交流会での部活動の紹介とは違い、中学校での部活動に直接参加するこの取組に、

今年もたくさん的小学生が来てくれました。

小学生の主な感想は以下のとおりです。

- いっぱいコツを教えてくれてありがとうございました。すごく楽しかったです。
- 中学生のお兄さん、お姉さんに優しく教えてもらえてわかりやすかったし、楽しかったです。
- はじめて演奏を聞かせてもらったとき、今まで聞いたことがないくらいすごかったので、また聞きたいです。
- すごく優しい言葉をかけてもらったので、安心して体験ができました。
- しなやかな泳ぎがとてもかっこよかったです。みなさんと練習できるが楽しみです。
- めっちゃいい音が鳴って、スマッシュかっこよかったです。
- 丁寧に教えてもらってありがとうございました。今、1年生の人たちとは、入学しても会えるので楽しみです。

次回「部活動探検隊」は10月27日(土)に予定しています。

キッズグルニカ

「キッズグルニカ」はピカソの「グルニカ」と同じ大きさのキャンバス（3.5m×7.8m）に子どもたちが平和の絵を描くという国際的なアートプロジェクトです。加茂川中学校では美術部がこのプロジェクトに参加しています。

先日、完成した作品を体育館西側（堀川通沿い）に展示しました。今後は加茂川中学校の作品の横に海外からの作品も展示します。ぜひご覧ください。（バス停からでも見えます）



生徒会「募金活動」

夏休みに行われる北・上京支部の生徒会交流会（サンコン）では、各中学校の生徒会の活動の様子が紹介されます。各校とも様々な活動が展開されていますが、加茂川中学校の生徒会の取組の特徴は「継続」だと思います。毎月ごとに加茂川中学校では「募金活動」や「ペットボトルキャップの回収」を行っています。

9月までに集まった募金は、北・上京支部の生徒会合同で「西日本豪雨災害」の復興のために広島へ届けます。みなさんのご協力、ありがとうございます。



卒業アルバム「部活動写真撮影」

卒業アルバムに載せる体育系の「部活動写真撮影」では、撮影までの間に仲間と楽しそうに過ごす3年生の姿がありました。「卒業」まで残り約半年。不安なこともあるでしょう。でも、中学校へ入学するときも不安はあったことでしょう。大丈夫！みんなは確実に成長しています。

考えは言葉となり
言葉は行動となり
行動は習慣となり
習慣は人格となり
人格は運命となる



部活動（秋季新人大会）の記録

【水泳部】 京都市大会の主な結果

男子
200M個人メドレー 優勝 F・Sくん
400M個人メドレー 第4位 F・Sくん
50M自由形 第4位 H・Hくん
100M自由形 第8位 H・Hくん
50M背泳ぎ 第6位 T・Iくん
400Mメドレーリレー 第7位 加茂川中学校
400Mリレー 第5位 加茂川中学校

女子
100M自由形 優勝 I・Yさん
200M自由形 優勝 I・Yさん
400M自由形 第5位 I・Uさん



【男子卓球部】

N・Bくん

◆◆ジュニアオリンピック出場決定◆◆



【男子バスケットボール部】

予選の結果

加茂川中 88-23 桂中
加茂川中 76-45 洛南中
加茂川中 97-23 烏丸中

★予選 第1位で京都市大会出場決定

【女子バスケットボール部】

予選の結果

加茂川中 108-15 高野中
加茂川中 81-26 北野中
加茂川中 95-26 藤森中

★予選 第1位で京都市大会出場決定

【男子ソフトテニス部】

「団体」予選の結果

加茂川中 2-1 太秦中
加茂川中 3-0 八条中
加茂川中 2-1 桃山中

★予選 第1位で京都市大会出場決定

【野球部】

予選の途中結果

加茂川中 2-1 東山中

加茂川中 1-0 西賀茂中

自然災害「台風21号」

先日の台風21号は、京都にも大きな被害をおよぼしました。台風一過の当日の夜には加茂街道で多くの大木が倒れ、電柱が倒れている様子を目にしました。加茂川中学校は教育活動に支障を来（きた）すような被害はなかったのですが、多くの枝葉が校内に散乱していました。次の日の放課後、多くの生徒と教職員で、校内整備をしました。大きな枝を運んでくれる子ども達の力強さ、隅々まで掃いてくれる子ども達の熱心さに学校は救われました。

加茂川中学校では昨年度、1年生を対象に体験型防災訓練を実施しました。これは災害時における「共助」を意識した取組でした。今回のような災害の際には、安全に避難できるようにという「自助」（自分の命・身を守る）が何よりも大切です。テレビからも「自分の命を守る行動を最優先してください」と、何度も呼びかけられていました。一方、「共助」とは、近隣で互いに助け合う・支え合うという意味があり、公立中学校に通う中学生は、地域から大きな力として期待されています。今回、学校では本当によく中学生が頑張ってくれました。

